



Un poco de todo

EL VERDADERO PATRIOTISMO

En los tiempos actuales, esencialmente positivistas, en que todo se analiza y discute minuciosamente a fin de apreciar su mayor o menor utilidad para la Sociedad, se ha hablado y se ha escrito mucho acerca del verdadero patriotismo y del alcance de este vocablo, del cual se hace un uso harto immoderado sirviendo de espejuelo en muchos casos para ocultar excesos y concupiscencias.

Para la generalidad de las gentes ser patriota equivale a ser aficionado a las corridas de toros, máxime si estas tienen el remoque de patrióticas, acompañar a los Regimientos cuando éstos cruzan al compás de un marcial pasodoble por las calles de una población, y lanzar vivas y aclamaciones cuando el pueblo se manifiesta para festejar un hecho de armas glorioso.

Es decir, que el patriotismo, es para la mayor parte de las gentes una cosa externa, fútil y material, que las más de las veces sirve de pretexto para la expansión y la juerga.

Los que así piensan se enfurecen e indignan si alguien pone en duda su calidad de patriota, creyéndose los únicos y verdaderos definidores de aquella.

Hubo una época en que esa clase de patriotismo, que nosotros llamamos patriotería, llegó a un grado máximo de exaltación; fué aquella que se podía muy bien denominar de la «Marcha de Cádiz», precursora de otra de triste recordación, en que España perdió todo su imperio colonial.

Tal fué el resultado de esa manera de ver y apreciar el patriotismo.

Hoy, sin duda, porque la acción del tiempo ha servido de sedante para aquellas desgracias nacionales, haciéndonos olvidar los desastrosos efectos de ese modo de sentir la idea de la patria, ha vuelto a reincidir en tan lamentable conducta.

Los compases de la «Marcha de Cádiz» se han cambiado por los de la «Banderita»; las increpaciones y denuestos que antes se dedicaban a los yanquis, se aplican ahora a los rifeños. Esas son las nuevas modalidades, las únicas modificaciones que se advierten de entonces acá, pero en cuanto a los demás aspectos de la cuestión existen análogos vicios de origen, idénticos errores que tan funestos resultados ofrecieron.

Parece increíble que, a pesar del transcurso de los tiempos, no se haya logrado aprender algo más en el luminoso libro de la experiencia.

Es acaso la única cuestión, precisamente la en que era más necesario, en que no domina el positivismo que existe en todos los actos de la vida contemporánea.

Parece imposible que no se haya advertido aún que el verdadero y único patriotismo debe consistir en conocer, en primer término, la patria en todos sus distintos aspectos, laborar por ella incansablemente cada uno dentro de la esfera de acción de la actividad a que se dedica hasta el punto de que todos los actos de la vida, se dirijan a procurar el bien de aquella; poner de relieve los defectos nacionales que en su gobierno y administración existan para que sean pronta y debidamente corregidos; elegir conscientemente y con perfecto conocimiento de causa sus administradores en el Estado, la Provincia y el Municipio.

He aquí en síntesis el verdadero patriotismo, el que ha hecho fuertes y poderosos a otros pueblos, que no reúnen las condiciones naturales que el nuestro para serlo.

NOTA DEL DÍA: EL RESCATE

¿Seremos también uuos afeminados porque nos preocupamos de la suerte del general Navarro y de los prisioneros actualmente en poder de Abd-el-Krim?

Tenemos la desgracia de ser excesivamente sensibles; nos conmueve pensar que unos compatriotas nuestros, protagonistas del episodio más hermosamente trágico de nuestra epopeya africana, consumen sus horas en la adusta soledad del destierro.

Es muy posible que existan poderosísimas razones para la interrupción de las gestiones de rescate. Suponemos, desde luego, que no habrá sido obstáculo para proseguirlas la desapoderada ambición de los caudillos rifeños.

Por muy grande que sea la cantidad exigida, no habrá ningún español que regatee dinero para atención tan sagrada. No creemos tampoco que el Estado español haga remilgos ante una petición de millones. Para ahorrar en un año lo que ese gasto supondría—si es que en casos como éste, se puede licitamente hablar de ahorros—; para compensar esa millonada, bastaría, por ejemplo, suprimir dietas y comisiones a una porción de señores que, en unos meses, cobran por estos conceptos más, mucho más de lo que pueda pedir Abd-el-Krim, por mucho que pida.

Si por dinero no es, el país tiene derecho a saber por qué se prolonga una situación, epílogo sarcástico del intenso drama de Monte-Arruit.

Y creemos llegada la hora de que el Parlamento, la Prensa, la nación en pleno vibren en una acción común de requerimiento al Poder público, para liquidar definitivamente este aspecto de la tragedia. Si no lo hacemos, estamos expuestos a que se nos diga que la emoción nacional es ahora menos fuerte y más indiferente que cuando *Joselito* murió de una cornada en la plaza de toros de Talavera.

N. del A. Escrita la anterior *Nota del día*, nos damos cuenta de que es reproducción exacta de la que publicamos en nuestro número del 29 de Octubre. Seguramente, el recuerdo obsesionante de los prisioneros de Abd-el-Krim nos ha hecho caer en este plagio, plagio que no lamentamos, porque creemos que todos los días y a todas horas se debe hablar de los desterrados en Axdir, hasta ver si un poderoso movimiento de opinión consigue derribar la muralla de la China que, por las trazas, se opone a la ansiada liberación.

Téngase en cuenta que es infinitamente más patriota aquél que cumple estrictamente con su misión en el taller, en la oficina, en la redacción, en la cátedra, en el foro, en la clínica, en el cuartel, etcétera, que el que se pasa horas y horas en el café, hablando de las operaciones de Marruecos y discutiendo acerca de si el general Silvestre obró por cuenta propia o de acuerdo con Berenguer, como lo es mucho más el que acude silenciosamente a recibir las expediciones de heridos y enfermos de la guerra, proporcionando a éstos asistencia y consuelo, que el que se pone ronco en fuerza de gritar vivas y aclamaciones cuando salen los trenes de las estaciones, conduciendo tropas para la campaña.

Laudable era la conducta de don Quijote, pero a las quimeras de éste son preferibles, sobre todo en los tiempos que corren, el prosaismo y sentido práctico de Sancho.

R. U.

COMPRAMOS

joyas de todas clases, mantones bordados, estampados y lisos. Capuchas alfombradas. Mantillas y velos de encaje finos y blondas. Telas antiguas Holanda e hilo. Abanicos antiguos y obras de arte marfil y careis: los días 24, 25 y 26 del corriente, de una a cuatro de la tarde en la Plaza de San Esteban, número 11, principal.

Los enfermos de la guerra en Segovia

Obsequio de las criadas

Las criadas del servicio doméstico de esta población que han contribuido con sus donativos a la suscripción abierta en favor de los soldados hospitalizados en Segovia, les obsequiarán esta tarde a las cuatro, con un expéndido chocolate, servido por la Suiza y que las generosas donantes harán llegar con sus propias manos a los enfermos.

Por lo que respecta al hospital de la Misericordia, el señor director ha dispuesto en evitación de aglomeraciones y perturbación posible de la ordenada tranquilidad que en todo momento debe reinar en las salas de los enfermos, ha dispuesto, repetimos, que esta tarde se suprima en el mencionado establecimiento la entrada general que de tres a cinco correspondía como domingo; suspensión que scio afecta a este día por el motivo excepcional apuntado.

Las obsequiantes, únicas a quienes se permitirá la entrada en el hospital, habrán de proveerse por sí o por mediación de otra persona que las represente, de un

pase de entrada que las será facilitado en el hospital de nueve a once de la mañana.

Por la tarde, a la hora del obsequio, se congregarán las jóvenes obsequiantes en uno de los salones del hospital y allí, una vez hecho el recuento de las que concurren, se formarán con ellas, tantos grupos como salas existen y cada grupo, acompañado de una hermana de la Caridad y de uno de los señores del cuerpo facultativo de la casa, pasarán a la sala que les corresponda a servir el chocolate a los enfermos.

El señor director, ruega por nuestro conducto al público y a las amables obsequiantes que le perdonen estas restricciones, impuestas por la necesidad de evitar cualquier momento de posible barullo o desorden, tan perjudiciales a la salud de los enfermos y a la respetabilidad y buena organización del establecimiento.

Obs qu'os

Don Manuel García Herrero, remitió ayer al hospital, con destino a los enfermos, tres camisetas, tres camisas y tres pares de calcancillos.

La casa Pautauger, de Paris, ha enviado al hospital de la Misericordia, 25 frascos del reputado específico titulado «Solución creosotada de Pautauger», de tan estimables resultados en el tratamiento de algunas enfermedades del aparato respiratorio.

LA TIERRA DE SEGOVIA ha montado un servicio rápido de información directa, para obtener en la misma zona de nuestro protectorado datos fidedignos acerca de la situación de los soldados, hijos de la provincia de Segovia, que prestan servicio en los campos africanos.

Las familias de los soldados que deseen utilizar este servicio que, en obsequio a ellas, ha establecido LA TIERRA DE SEGOVIA, podrán dirigirse por carta a nuestro director, solicitando los datos que deseen.

No publicamos los relativos a todos los soldados de la provincia de Segovia porque de la mayoría de ellos tienen noticias concretas sus respectivas familias.

La música en los paseos

Programa que interpretará la banda de la Academia de Artillería, hoy, de tres a cinco en el Salón.

- 1.º «El Monigotill». Pasodoble (Vela y Brú).
- 2.º «La Venus de las Piel». Foxtrot (Luna).
- 3.º «El Asombro de Damasco». Selección (Luna).
- 4.º «La Princesa del Dollar». Valses (Leo fall).
- 5.º «La Perfecta Casada». Canción y Danza (Alonso).
- 6.º «Juan Manuel el Barbero». Paso doble (San Miguel).

NOTICIAS CULMINANTES

Granada.—El ex alcalde de esta población don Vicente Almagro, ha sido agredido en el café Imperial por un amigo y los hijos de La Chica, que, hallándose sentado le sujetaron y golpearon la cabeza con un palo.

Oviedo.—La Asociación de Ayuntamientos hulleros de Asturias ha repartido un manifiesto de acusación al Gobierno por la indefensión en que éste deja a la industria del carbón.

Parece que si el Gobierno deja sin resolver el problema hullero, los Ayuntamientos hulleros dimitirán en pleno.

Melilla.—Ocupa el barranco de Bohacia, la columna del general Neila. Bazzian cuatro poblados la Policía indígena y la harka amiga de Abd-el-Kader.



# Noticias de Madrid

## Movimiento político

### El debate sobre Marruecos

El señor Lerroux confirmó de que interviniera en el debate sobre Marruecos, dentro de la semana próxima.

—Sin jactancia—manifestó—, aseguro que el problema de Marruecos está intangible; es decir, que nadie lo ha expuesto todavía como es en la realidad.

El señor Sánchez Guerra dudaba que prosiga este debate, fundándose para formular la sospecha en el hecho de que nadie hubiera pedido la palabra, y de que las exploraciones efectuadas cerca de algunos significados parlamentarios para conocer sus propósitos habían resultado ineficaces.

Anunció también el señor Sánchez Guerra que, si sus sospechas se confirman la próxima semana parlamentaria comenzará discutiéndose el proyecto de recompensas, porque el debate sobre el dictamen prorrogando los plazos y anualidades destinados a construcciones navales sufre una interrupción, obligada por las discrepancias surgidas entre la Comisión permanente de Marina y el ministro del ramo.

### La sesión del martes

El presidente de la Cámara manifestó que el próximo martes, a primera hora, seguirá la interpelación sobre el Banco de Barcelona, y en el orden del día, la discusión de los créditos para la Marina y el debate sobre Marruecos.

Como el señor Maura, que sufría una indisposición, no asistió al Congreso, le fué imposible al señor Sánchez Guerra adoptar una determinación respecto al proyecto de recompensas.

## Disposiciones oficiales

### Para los soldados de cuota

Repetidamente ha sido solicitado del ministerio de la Guerra se conceda autorización para que los soldados de cuota que están en descubierto del pago de los segundos o terceros plazos puedan satisfacerlos.

El ministro de la Guerra es opuesto siempre a estas concesiones; pero teniendo en cuenta que la casi totalidad de dichos soldados se hallan en Africa prestando sus servicios, y que, por el buen espíritu de que se hallan animados, son merecedores de ser atendidos, evitándose así los perjuicios que la falta de pago podría originarles cuando les correspondiera ser licenciados, ha resuelto se dicte una disposición para que los interesados o sus padres y tutores formulen, si ya no lo hubieran hecho, sus peticiones individuales a fin de que, examinadas las circunstancias que en cada caso concurren, pueda resolverse.

La concesión se hará por una sola vez y por tiempo limitado, pasado el cual toda instancia que se formule quedará sin curso.

### Los registradores de la Propiedad

El director general de los Registros, señor Andrade, tiene en estudio un proyecto de decreto, que someterá a la aprobación del ministro, concediendo diversas mejoras al Cuerpo de Registradores, reiteradamente solicitadas por dichos funcionarios.

Una de ellas es la supresión de las interinidades, organizando su provisión en forma que sean desempeñadas por los registradores propietarios del distrito más próximo al en que se encuentre la vacante.

## Acontecimientos

### y sucesos

### Más sobre las declaraciones de Berenguer

Por el interés que tienen ampliamos las declaraciones del general Berenguer insertadas en «La Correspondencia de Es-

paña», y de las que nos dió un avance telefónico nuestro corresponsal en Madrid:

«Es posible que cierta parte de la opinión pública, muy justamente interesada por respetables razones de afectos familiares, anhele que se repatrien pronto las fuerzas expedicionarias, y que por ello estimen lentas las operaciones, cuando precisamente se llevan de ese modo en beneficio y por respeto a esos mismos afectos. Operando con seguridad, se evita una mayor difusión de sangre, lo cual constituye el primer deber de todo general en jefe, que ha de poner, por encima de sus éxitos personales, el exquisito cuidado del Ejército que tiene a sus órdenes para que no sufra quebrantos irreparables y para que sus sacrificios respondan al máximo rendimiento con el menor número de bajas. Por otra parte, forzosa son la lentitud y la precaución en los matices montañosos, que una vez desalojados, dejarán libre y expedita toda acción. Es decir, que ir ahora despacio garantiza que luego podamos avanzar de prisa.

«No bastará la reconquista material; es preciso que las cabilas se restituyan inermes a sus hogares, como reos de rebeldía que vienen a someterse a un juicio severo y sereno. No se han de infligir los castigos sistemática crueldad, sino con el imperativo de la justicia más estricta ante la faz de Europa y a nombre de la civilización que representamos, la cual no puede dejar impunes y sin sanción los horrores del pasado Julio y los espantosos asesinatos de Agosto en Monte Arruit.

«Será insensato hablar de repatriación mientras la reconquista completa y la sanción no sean dos hechos consumados. Por que posesión con el enemigo en acecho no es posesión para continuar una obra seria y eficaz de protectorado. Este sin la sensación de poder para amparar a los sometidos contra los rebeldes que pudiera haber, resultaría una caricatura de protectorado. No puede, pues, moverse ni un solo soldado de Africa mientras las cabilas no se entreguen para responder de sus actos, y una vez restablecida la justicia, continuar la obra civilizadora. Con llegar a Annual solamente sin ese sometimiento, nada habremos hecho. Por eso hay que permanecer dando la noción de soberanía en el territorio. Desalojarlo de tropas sin terminar la obra de reconstitución moral, equivale a abonar el campo para nuevos desmanes, a convertir este problema de Marruecos en nueva tela de Penélope. Cuando las armas aseguren el protectorado será la hora de que entre la acción civil a ejercer sus augustas funciones colonizadoras.

Terminó diciendo que, al cesar las lluvias, en diciembre, se activará el avance y que también habrá operaciones por la zona Tetuán.

Su próximo vaje a Madrid no es para tratar de la acción militar, que es cosa convenida y tratada, no sujeta a variación.»

### Príncipe a Marruecos

Dentro de pocos días se propone marchar a Marruecos, con objeto de incorporarse, como voluntario, al ejército de operaciones, el príncipe don Ramiro de Borbón, hermano del infante don Carlos.

Con éste serán tres los príncipes de Borbón que van a la guerra. Como es sabido, el príncipe Felipe se encuentra en Melilla, con la columna Cabanellas, y el príncipe Gabriel, en Ceuta.

### El proceder seguido contra Cabanellas

«La Correspondencia Militar, tan enterada siempre de esta clase de asuntos, publicó anoche el siguiente suelto:

«El general señor Cabanellas, en uso de su libre albedrío, escribió la conocida y comentada carta que publicaron varios periódicos.

«En esa carta se decía a los presidentes de las Comisiones informativas—que por virtud de un Real decreto son organismos militares oficiales—que eran «los primeros responsables» de la horrenda catástrofe acaecida en Melilla, por «ocuparse sólo de cominerías», por «desprestigiar al mando y asaltar el presupuesto, sin ocu-

parse del material»; por «no aumentar la eficacia de las unidades»; y se añadía: «Han vivido ustedes gracias a la cobardía de ciertas clases, que amas comparti.»

«Tales y tan explícitas afirmaciones constituyen acusaciones e injurias, agravadas por su publicidad, que pudieran estar incursas—nosotros no lo aseguramos terminantemente—en artículos como el 258, el 300 o el 329 del Código de Justicia militar, y los presidentes de las Comisiones informativas, a quienes la carta en cuestión iba dirigida, en cumplimiento de su deber, según tenemos entendido, procedieron separadamente a dar conocimiento por escrito de lo acaecido a su inmediato superior jerárquico, que, según lo que dispone el Real decreto antes citado, es el subsecretario del ministerio de la Guerra; y como el camino a seguir es único y conocido, porque está señalado por disposiciones claras y terminantes, es de creer que el subsecretario daría cuenta al ministro, y que el ministro habrá dispuesto (porque otra cosa no podía hacer) que estos escritos de los presidentes de las Comisiones informativas pasen a la autoridad superior judicial de esta región, que es el capitán general, para que se proceda en justicia, con arreglo a lo que está mandado.

«¿Ha dado la orden el capitán general de Madrid de que se abra sumaria, encabezándola con los partes por escrito de los coroneles presidentes de las Comisiones informativas? No lo sabemos, porque estas disposiciones son secretas; pero creemos que, si no ha dado esa orden aún, la dará, bien para que se instruya sumaria, bien para que se proceda a llevar a cabo las diligencias previas que previene el artículo 394 del Código de Justicia militar, si la autoridad judicial estima que el hecho, que pudiera ser originario de responsabilidades legales, no aparece desde los primeros momentos como constitutivo de delito.

«Esto es cuanto hasta ahora ha ocurrido o puede haber ocurrido, y no creemos que en ello haya nada que pueda imputarse a presión ni coacción de las Comisiones informativas, que serenamente se han mantenido en el terreno firme del estricto cumplimiento del deber; siendo también completamente ajena a la cuestión que se ventila la actuación, siempre para nosotros valerosa y digna del bravo general Cabanellas al frente del enemigo.»

### La Cruz Roja Española.—En favor de los prisioneros

La Cruz Roja Española se propone llevar consuelo y auxilios a los soldados prisioneros.

A llevar a cabo esta empresa tan importante, encamina sus trabajos la Cruz Roja Española, habiendo solicitado del Gobierno, a este efecto, el Comisario Regio, general don Eladio Mille, la autorización necesaria, ya concedida, para establecer en Melilla, un Centro, desde el cual se haga cuanto sea posible en favor de nuestros militares, cautivos de los moros, en las inhospitalarias tierras del Rif.

Se comenzará por organizar convoyes que lleven, a los puntos de concentración de prisioneros, ropas, alimentos y libros además de mantener con la mayor asiduidad las relaciones con sus familiares.


Para proceder a la instalación de dicho Centro, ha salido de Madrid, como delegado del Comisario Regio de la Cruz Roja, con amplias facultades, don Manuel Fernández Almeyda, distinguido jefe de la Armada.

Además de los puestos y servicios permanentes establecidos en las estaciones principales, hay también organizados puestos de socorro para atender a los heridos que llegan en trenes de viajeros, y desligados de las expediciones de los trenes-hospitales.


## ¡Interesa a todos!

**J. CAMPOS, Médico Ortopédico**  
 • **Montera, 38, principales.-Madrid**

**Escuela de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)**



**Hernias.** Vientres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Nalgas, Orejas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.



**Escuela de Estética (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)**

**Extinción de arrugas, vejez, manchas y cicatrices de la cara.** Anestesia y conservación del tejido. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburnación, blanqueado y crecimiento del pelo. Extracción de callos de los pies y modificación de los mismos. Arreglo de los uñeros, uñas, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desoperación del omeo (mal olor de omeo).

**Servicios médicos y de belleza. Consultas y visitas por correo.**

En Segovia: el 26 todos los meses de diez a una

## HOTEL FORNOS

## REPRESENTACIONES EDITORIALES

Bibliotecas para casinos y particulares, ventas al contado y a plazos dando grandes facilidades para el pago de toda clase de obras.

Pedir catálogos y condiciones al DIRECTOR DEL CENTRO GENERAL DE REPRESENTACIONES

**DON JORGE ZURDO BRAGULAT**  
 DAOIZ NUM, 16, 2.º—SEGOVIA



# LOS SUCCESOS de Marruecos

## De Melilla

### Hacia el Monte Uixan.—Formación de la columna.—Ligero tiroteo

En las primeras horas de la mañana de ayer se realizó una operación con el objetivo de ocupar el Monte Uixan y el poblado de San Juan de las Minas.

Del campamento de Segangan salió una pequeña columna, formada por dos banderas del Tercio y los batallones de Otumba y Alava, mandada por el general Sanjurjo.

Los objetivos se alcanzaron a las seis de la mañana.

El enemigo, sorprendido por la presencia de las fuerzas y lo inesperado del avance, huyó a la desbandada y abandonó sus enseres y viviendas.

Cuando los rifeños quisieron hacerse fuertes, lo impidió el empuje de nuestros soldados. Entre ellos y los moros se entabló un ligero tiroteo.

El avance de la columna fué protegido por tres baterías del 14.º ligero, situadas en Segangan.

### Todo derruido.—La huida del enemigo

Se sabe que las tropas que han avanzado sobre Uixam han encontrado que los rebeldes habían destruido todo el material que allí poseía la Compañía minera; los edificios de ésta se hallaban destruidos, y el poblado de San Juan de las Minas, ha quedado reducido a escombros.

El enemigo se ha retirado veinte kilómetros más allá de Zoco el Jemis.

Fué perseguido en su huida por los disparos de las baterías pesadas emplazadas en Atlaten.

El zoco fué también bombardeado.

## De Larache

### Posición hostilizada

Han sido hostilizados por los moros los trabajos de fortificación de la posición de Bab-es-Sor.

Nuestros soldados contestaron energicamente, y el enemigo se retiró sin que tuviéramos ninguna baja.

### El general Barrera

El comandante general de la zona, con

el jefe de Estado Mayor don Manuel Goded, está recorriendo las posiciones avanzadas e inspeccionando los trabajos de fortificación.

Les acompaña el ayudante del general señor Sanfelín.

### Para los heridos

Las señoras de la Cruz Roja de Santa Cruz de Tenerife han enviado a las de Larache botellas de aguas minerales y cigarrillos para los heridos.

En uno de los barracones que se adquirieron recientemente en Francia para Sanidad Militar, y que ha cedido el general Barrera, se instalará en breve un hospital de la Cruz Roja.

Se hacen elogios del excelente resultado que está dando la oficina de información que organizó la Cruz Roja, y está dirigida por doña Julia Barrera de Fuentesanta.

### Para los palúdicos

El comandante general ha propuesto a la superioridad la creación de un sanatorio para enfermos de paludismo en la posición de Tezein que dispone de agua excelente y está rodeada de frondosos bosques.

## De Tetuán

### El alto comisario en Tetuán.—Tranquilidad en Gomara

Ha llegado el alto comisario, que se propone conferenciar con los generales Barrera, Alvarez de Manzano y Marzo.

Se relaciona este viaje con las próximas operaciones, que parece se han de iniciar en cuanto cesen las lluvias.

En las posiciones está todo preparado. Ha comenzado la siembra en estos territorios. A consecuencia de ello, disminuye la belicosidad de los moros rebeldes.

En Xauen no ocurre novedad. Se activa la construcción de carreteras y pistas militares.

La región de Gomara sigue pacífica; ha sido muy grande la impresión que ha dejado en los cabileños el poder militar que contra ellos se ha descargado.

Se han registrado casos de paludismo y tifoidea en los territorios cercanos a Ceuta. Las autoridades sanitarias han dictado medidas para evitar la propagación de estas epidemias.

# Castilla y León

## Burgos

En el mercado de ganados rigieron los siguientes precios en vivo:

Bueyes del país, a 14 y 15 pesetas arroba; gallegos a 18 y 19.

Cerdos, de 25 a 27 pesetas arroba.

Terneras, de 2 a 2'25 kilo.

Carneros, de 1'30 a 1'40.

Ovejas, de 1'10 a 1'20.

Corderos lechazos, sobre 2'25.

Desde que llegan al mercado los corderos lechazos, comienza cierto descenso en el precio de las terneras. A esa circunstancia y a la mayor abundancia habida, débese la baja sentida.

También se ha notado descenso de precio en el ganado lanar.

El de cerda tiende a subir.

## Salamanca

### Una tiesta

Ya se han celebrado varias tuestas de ganaderías de la provincia, de las que oportunamente dimos cuenta.

Hace pocos días en Pedro Lién, se verificó la de las reses de la vacada de don Juan Terrones (que posee la mitad de la ganadería que fué de Contreras), a cuya tiesta asistieron los espadas La Rosa y Carnicerito, actuando de tentador el picador Piruli.

La tiesta constituyó un éxito para el

ganadero. Las 80 vacas tentadas, en su inmensa mayoría, fueron bravísimas, descollando algunas que, realmente, fueron extraordinarias en bravura y codicia.

La Rosa y Carnicerito se hincharon a torear y de torear bien.

Dos días duró la faena, hecha en la intimidad y con la satisfacción del éxito, por el que cordialmente felicitó al excelente ganadero.

### Importante reunión estudiantil

Se han reunido en la Universidad los estudiantes de todas las Facultades, con objeto de constituir una Asociación que responda al espíritu de la autonomía universitaria.

Se leyeron los estatutos, que fueron aprobados, y se dió cuenta del incidente ocurrido por la falta de autoridad académica.

Han propuesto que se visite al gobernador para que les diga si al marchar el vicerrector dejó a alguna autoridad encargada de la dirección de los asuntos universitarios.

Los asistentes al acto fueron numerosísimos.

LEA USTED

'La Tierra de Segovia'

# De toda España

## Barcelona

### Detención de dos ladrones

Han ingresado en la cárcel Carlos Cortés Mateo y Pedro Guin, que usa también el nombre de Manuel Juliá, reclamados por dos Juzgados de Barcelona como autores de tres robos importantes, en junto 100.000 pesetas, en varias casas de comercio.

El último de dichos individuos salió hace poco de la cárcel, donde cumplía condena por hurto. Se le han ocupado dos láminas de la Deuda, que se supone sean robadas.

### Por reclutar obreros para la emigración clandestina

En la Sección cuarta de esta Audiencia comparecieron Diego Martínez Guarino, procesado por lesiones, y Antonio Torrell, declarado en rebeldía en causa por esta. Ambos se dedicaban a la recluta clandestina de obreros emigrantes para Francia.

Como consecuencia de ello, el 24 de noviembre de 1916 la Guardia civil detuvo en la carretera de Manresa a Berga al procesado Torrell, cuando conducía una tartana ocupada por 20 obreros, que el día anterior habían sido entregados por Diego Martínez.

El fiscal solicita que se les condene a un año, un mes y once días de prisión correccional.

### El periodista Thio, en libertad

Ha sido puesto en libertad provisional el periodista don Manuel Thio, procesado por la publicación de artículos penados por la ley de Jurisdicciones.

## Bilbao

### Contra Oscar Pérez Solís

Se ha celebrado ayer el Consejo de guerra contra Oscar Pérez Solís, instruido por agresión a la fuerza armada. Presidió la mesa el coronel de Garellano, señor Aranzabe; acusó el auditor señor Lacerda y defendió al acusado el señor Sanz.

Parece que la impresión es favorable, y que el fiscal ha retirado la acusación.

## Huesca

### Los sindicatos de aguas del canal de Aragón

En Binéfar han celebrado una reunión los Sindicatos de aguas del canal de Aragón y Cataluña, para tratar de la ejecución de obras de saneamiento, a fin de evitar el paludismo.

En diciembre celebrarán otra reunión, a la que serán invitados los representantes en Cortes.

Existen grandes extensiones de terrenos que antes eran ricos de producción, y ahora están convertidos en focos palúdicos.

## Oviedo

### Ante un grave conflicto

La Asociación de Ayuntamientos hulleros de Asturias ha repartido profusamente un manifiesto de acusación al Gobierno, por la indefensión en que éste deja a la industria del carbón.

«Esta—dicen—es la más importante de la nación, puesto que de ella dependen las demás industrias y la Marina de guerra. La sustitución en ésta de los carbonos nacionales por los extranjeros constituye un serio peligro para la independencia nacional.

A pesar de las reiteradas peticiones que se han formulado al Gobierno para que resolviera con urgencia el grave problema creado a la industria carbonera por la paralización de los trabajos en las minas ante la falta de pedidos, nada práctico se ha hecho para remediar la crisis».

Recomienda que, de no conseguirse nada con peticiones correctas, se acuda a medios violentos de amenaza y rebeldía.

Termina el manifiesto diciendo que la industria hullera es la base de la independencia de la patria, de la libertad de nuestra industria y de la prosperidad nacional.

Parece que si el Gobierno deja sin re-

solver el problema hullero, los Ayuntamientos hulleros dimitirán en pleno.

Este acuerdo se cree que será apoyado por la Diputación, las Cámaras de Comercio y de la Propiedad y las autoridades provinciales y locales.

La situación se agravará con la declaración de la huelga general minera, a la cual seguirá la huelga general en todos los ramos de la industria y en los ferrocarriles.

Los mineros atraviesan una situación angustiosa, pues muchas minas cerraron, y en las que permanecen abiertas sólo se trabaja dos o tres días a la semana.

## Sevilla

### Una mujer y un hombre gravemente heridos

En la calle de Gonzalo Segovia, del barrio de Triana, se hallaban jugando varios niños con una pelota, que fué a parar contra otro muchacho.

Con tal motivo surgió una discusión entre la madre de uno de los chicos que jugaban, llamada Julia Pérez González, y el padre de otro de los pequeños, Juan José Machuca, alias «Niño de Triana», conocido ratero y persona de malos antecedentes.

Este individuo, aunque Julia trató de disculpar a su hijo, agredió a la mujer, causándole con una navaja una gravísima herida en la región renal izquierda, y otra en la cara.

Antonio Lucena se dió cuenta de la agresión de que era víctima Julia, y con una bayoneta produjo diferentes heridas al «Niño de Triana».

Hombre y mujer pasaron en grave estado a la Casa de Socorro, donde se les hizo la primera cura.

## Vitoria

### El ferrocarril Vitoria-Estella

Ha regresado la Comisión de diputados provinciales que estuvo en Madrid. Los diputados dieron cuenta de sus gestiones cerca del ministro de Fomento para que el estado acepte los anticipos que ofrecen Alava y Navarra, con objeto de activar la construcción del ferrocarril Vitoria-Estella.

# Del extranjero

## LONDRES

### Manifestaciones en Bombay.—Contra el príncipe de Gales

Telegramas recibidos dan detalles acerca de los disturbios que estallaron ayer en Bombay con motivo de la llegada del príncipe de Gales. El señor Gandhi organizó una contramanifestación con gente vestida con trajes indios. Multitud de indígenas, obreros tejedores e hiladores, formó parte de esta manifestación. Detuvieron la circulación de los tranvías y prendieron fuego a varios de estos vehículos.

En varios puntos de la ciudad fueron atacados los europeos.

La policía tuvo que intervenir cargando sobre la multitud. Lo hizo después que varios agentes habían sido muertos o heridos.

La circulación de tranvías quedó interrumpida.

### Otros detalles

En la primera fila de la multitud estacionada en el trayecto que había de recorrer el príncipe de Gales figuraban numerosos nacionalistas, que llevaban la gorra conocida con el nombre de «gandhi». En las paredes se habían colocado letreros con estas palabras: «Bombay no quiere la visita del Príncipe».

En Calcuta los nacionalistas han conseguido hacer declarar una huelga para protestar contra la visita del Príncipe de Gales. Los agentes nacionalistas han obligado a la mayoría de los comercios y establecimientos a cerrar. Los vehículos públicos no circulan.



# LA VIDA EN LA CIUDAD

## Reclutas a Marruecos

Relación de los reclutas de esta Zona, a quienes ha correspondido por sorteo prestar el servicio militar en Marruecos

### Primer grupo

Regimiento mixto Artillería montaña, Comandancia Artillería Melilla, Ceuta y Larache

Doroteo Rodríguez Cubo, Antonino Herranz Olmos, Cándido Real Muñito, Teodoro Cerezo Arranz, Braulio Lotero Acebes, Juan Tejero Tejero, Isaias Martín García, José Olmos Izquierdo, Pedro Macías Zamarrigo, Isidro Estebanz Fuentes, Frutos González Prieto, Máximo Lubtil García, Lucinio Gallego González, Norberto Yubero García, Nicomedes Pablos Álvarez, Amancio Bravo Bernardos, Dionisio Bartolomé Llorente, Gregorio Aguado Martín, Eugenio Canto Sastre y Julio Benito Aguado.

### Segundo grupo

Comandancia de Ingenieros de Ceuta, Ferrocarriles, Zapadores y Telégrafos.- Comandancia de Ingenieros de Larache, Zapadores y Telégrafos.- Comandancia de Ingenieros de Ceuta, Telégrafos y Zapadores

José Aguado Bartolomé, Gonzalo de Pedro Gómez, Eloy Regidor Alonso, Albino Álvarez Martín, Serviliano Martínez Manrique, Fulgencio García Manso, Mariano Sanz Muñoz, Fermín García del Puzo, Aderito Sanz Arévalo, José Amado Gutiérrez, Rufino de Diego Berrocal, Serafin Arranz Redondo, Agapito Ponce Mariner, Tiburcio Pinilla Acebes, Luis Martín Alvaro, Lorenzo Ríos Montero, Hilario García Redondo y Apolinar Blanco Arranz.

### Tercer grupo

Cazadores de Madrid, idem de Barbastro, Arapiles, Llerena, Segorbe, Talavera, Caballería Victoria, Comandancia Artillería Larache Ligera, Regimiento Artillería Ceuta, idem de Infantería del Serrallo, idem Caballería Alcántara

Gullermo Virseda Martín, Agustín Martín Ortega, Pedro Calvo Andrés, Emilio Rivero Alvaro, Juan Mayor Carretero, Domingo Sanz Sebastián, Guillermo Pérez García, Agustín González Maseda, Gregorio Senovilla Rodríguez, Mariano Fraile García, Valeriano Rodríguez Calle, Braulio Escobar Pinillo, Pedro Arribas Arroyo, Francisco Bartolomé González, Francisco Benito Esteban, Felipe Garrido García Agustín Suárez Lázaro, Gregorio Cristóbal Domínguez, Eugenio Martín, Pedro Sanz, Mariano López Esteban, Saturnino González Díaz, Juan García Heras.

### Cuarto grupo

Infantería de Ceuta, Compañía Mixta de Sanidad Militar, Comandancia Intendencia de Larache, Batallón Cazadores de Tarifa, Regimiento Infantería de Ceriñola, Intendencia de Melilla, Sanidad Militar.

Félix Gómez Diego, Mariano Guijarro Sanz, Félix Martín García, Frutos González Martín, Isidoro Pardo Aparicio, Miguel López Herrero, Apolinar Sanz Martín, Pedro Gallego Heredero, Celestino Alvaro Arranz, Agustín Sastre Chicote, Cálizto Núñez Gómez, Martín Medina, Tomás García Muñoz, Miguel Martín Galindo, Valentín Sacristán Heras, Ricardo González del Cura, Jesús Casado Sastre, Isidoro Torquemada García, Félix Muñoz García, Vicente Merino Redondo, Francisco García Rodríguez, Francisco Fimos Fuentetaja, Donato Magdalena Cobos, Gregorio Matesanz Peinador, Mariano Hernández Cano, José López Callejo, Pablo Heras Marcalva, Domingo San José, Cándido Martín Gómez, Moisés Martín Moreno, Crisanto Cuervo Gil, Filiberto Frutos Gil, Victoriano González

Calle, Faustino Rodríguez López, Magdaleno Escribano Arranz, Florentino Anteranz Cebollero, Julio García García, Mariano González García, Martín Martín Onceja, Alejandro Díez Catalina, Martín Lucas Díez, Higinio García Adrados, Antonio Martín Ramos, Victoriano Rodríguez Gacimartín, Antonio Sanz Paulino, Gracisco Manso García, Lucio Antón Diego, Arturo Mena Rivero, Sebastián Hernando, Pablo González Delgado, Antonio Aragonés Cubo, Amós Zamarrón Sarabia, Mariano Sanz Tejedor, Angel Herguedas Marcos, Eustasio Cubillo García, Juan Santos Santos, Crescencio Peña Hernanz, Pedro Cervero Arranz, Ceferino Domingo Merino, Felipe Muñoz San Miguel, Pedro García Cruz, Fermín Mazarias Fernández, Román García Gil, Martín Álvarez de Pablos, Gregorio López Contreras, Mariano Palomar Hernando, Lucio Moral Berzal, Timoteo Benito García, Antonio Gómez Muñoz, Vicente Gadea García, Angel Fraile González, Epifanio

de Pablos Gacimartín, Toribio Cabrero Frutos, Leandro Yubero Lozoya, Maximino Muñoz Prieto, Pablo de Pablos Griego, Fidel Urrialde Prior, Agapito Prieto Alberola, Ricardo Parra Cano, Esteban Vicente Castro, Jacinto Aceso Olivares, Juan Andrés Calle, Demetrio Gómez Sanz, Felipe Aparicio Revilla, Rafael de Pablo Pajares, Feliciano Martín Isabel, Cándido Vitori Martín, Martín Velázquez Gil, Luis Martín Martín, José Herranz Salvador, Mariano de la Encarnación Puente, Lucas Hernández Calle, Estanislao Encinas González, Pedro Rodríguez Muñoz, Leovigildo González Andrés, Emiliano de Diego García, Fernando Berrocal Calle, Doroteo de Diego Pérez, Maximino Arranz San Miguel, Tomás Fernández Lobo, Esteban de Diego Matesanz, Gabin Velasco Martín, Dionisio Ibáñez Azuara, Raimundo Martín Alvaréz, Isidoro Migueláñez Aparicio, Mariano Santos Calvo y Cruz Lozano Alonso.

## NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

### Novena a la virgen de la Fuen-cista

En la iglesia de Santiago y San Juan Bautista, de Madrid, se va a celebrar una solemne novena que la Real e ilustre congregación de Nuestra Señora de la Fuen-cista, dedica a su excelsa Patrona.

Los sermones estarán a cargo del doctor don Enrique Vázquez Camarasa, magistral de aquella Catedral.

Asistirá un escogido coro de voces e instrumentos, y a la salve y función principal, una brillante orquesta a cargo de la reputada capilla Arenas.

Dichos actos serán costeados por distinguidos segovianos residentes en Madrid.

### Enferma

Se encuentra enferma la distinguida esposa de nuestro querido amigo, el oficial de Hacienda don Marcos Herrero.

Celebraremos su pronto y total restablecimiento.

### Natalicio

La distinguida esposa de nuestro buen amigo, el oficial primero de esta Sección provincial de Estadística, don Julio Hidalgo, ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña.

Reciban los padres de la recién nacida nuestra enhorabuena.

### Inspector en Segovia

Se encuentra en Segovia con objeto de girar una visita de inspección a algunos centros docentes de esta ciudad, el inspector general de Instrucción pública, señor Domenech.

### Traslados

Los oficiales del Cuerpo de Correos don Alberto Villoslada y don Jenaro Serna, que prestaban servicio en la Administración de esta capital, han sido trasladados a Barcelona.

Lamentamos la ausencia de esos funcionarios.

### Nombramiento

Nuestro querido amigo y colaborador, el culto abogado don Eugenio Tarragato, ha sido nombrado en virtud de oposición, juez de primera instancia del partido judicial de Atienza (Guadalajara).

Reciba el nuevo juez nuestra más cordial enhorabuena.

### Fallecimiento

Ha fallecido en Valseca la señora doña María González Luengo, esposa e hija, respectivamente, de don Agustín Hernangómez y don Francisco González, alcalde éste de dicho pueblo.

Descanse en paz la finada y reciba su atribulada familia nuestro sentido pésame.

### Obras en la Academia de Artillería

Ha sido aprobado un presupuesto de obras, importante 23.229 pesetas, para terminar el edificio del internado de la Academia de Artillería.

## TEATRO JUAN BRAVO

LAS FUNCIONES DE AYER

### Varietés

Sin que sepamos las causas, las dos artistas anunciadas para las funciones de ayer, fueron sustituidas por *Luisita Quirós* y *Maruja Cristal*. ¡Morena y rubial! ¡Las dos jóvenes y bonitas! ¿Qué más se puede pedir?

*Luisita Quirós*, es bailarina desenvuelta, grácil, que conoce los resortes de su arte y sabe emplearlos con habilidad suma, para conseguir el aplauso.

*Maruja Cristal*, posee una voz agradable, que maneja con gusto, y la intención artística necesaria para dar al tipo que representa sus características psicológicas.

Las dos fueron muy aplaudidas, y lo serían más, si se decidieran a seleccionar su repertorio, desterrando bailables andaluces y canciones de sentimentalismo ramplón y de mal gusto que es epidemia artística padecida por la casi totalidad de las bailarinas y cancionistas que desfilaron por este teatro.

\* \* \*

### FUNCIONES PARA HOY

A las cuatro y media, seis y media y nueve y media. Cinematógrafo. La bella bailarina *Luisita Quirós*. Y la encantadora cancionista, *Maruja Cristal*.

## Necesita el ganadero

conocer lo más aceptado para el desarrollo y engorde del ganado mular, vacuno, de cerda, lanar y caballar. Comen bien si no tienen apetito, evitan enfermedades y ponen pelo lustroso útil en ferias.

El de vientre mejora las crías y leche. Las gallinas ponen doble. Cinco céntimos de polvos en tres piensos al día con la *Fosfoferrosa*, «engorde castellano».

3,50 pesetas el kilo

## Depositarios para Segovia y su provincia Marcos y Compañía

ALMACEN DE DROGAS

Plaza del Corpus, 7

## Para los enfermos de la guerra

Relación de donativos recaudados por las jóvenes dedicadas al servicio doméstico en Segovia.

(Continuación).

Julia Plaza, 1 peseta; Saturnina Andrés, 1; Plácida Rodrigo, 0'50; Felipa Tejedor, 0'75; Andrea Martín, 0'50; Eugenia Esteban, 1; Matilde de Andrés, 1; Fidela de Frutos, 0'25; Paula Sanz, 2; Victoria Mesonero, 0'50; Mauricia García, 1; Raimunda Bernardo, 0'75; Julia Yanguas, 0'50; Adela Dueñas, 0'50; María Morillo, 1; Petra González, 1; Juana Sánchez, 1; Eloquentina García, 1; Pascalea Velasco, 0'50; Leandra Martín, 1; Pepe Pastor, 0'75; Ascensión San Frutos, 1; María Pinela, 1; Felipa Díez, 0'25; Serapia Martín, 5; Eusebia de los Harcos, 1'25; Perfecta Pablos, 0'30; Lorena de San Lorenzo, 1; Constantina Redondo, 0'50; Cecilia Llorente, 0'50; Teresa García, 0'50; Nicolasa Migueláñez, 1; Tomasa González, 1; Justina Glimaro, 1.

(Continuará)

## SE OFRECE

para dentro y fuera de la provincia, chauffer joven, titulado, con modestas pretensiones, lo mismo para coches de lujo que autocamiones.

Darán razón en la Administración de este periódico.

### De días

Ayer, Santa Isabel, celebró su fiesta onomástica la distinguida esposa de nuestro buen amigo, el letrado don Gabino Herrero Llorente.

### Una boda

Ayer a las once de la mañana y en la iglesia de San Martín, se han unido con los indisolubles lazos del matrimonio los jóvenes Félix García Polo, vecino de San Rafael y Feliciano Rodrigo Moreno, vecino de Villalba.

Bendijo la unión el coadjutor de San Rafael don Cayo Martín.

Extendió el acta como delegado del juez, el procurador de los Tribunales y buen amigo nuestro don Juan González Salamanca, y la firman como testigos don Pascual Guajardo, don Cristóbal Alcón, don Teodoro González, alcalde de El Espinar, don Cándido Esteban y don Agapito Bernal de Quirós.

Los invitados que pasaban de ciento, fueron obsequiados con un espléndido almuerzo en el hotel Fornos.

Los novios salieron por la tarde con dirección a Madrid y otras poblaciones.

Enviamos al nuevo matrimonio nuestra enhorabuena.

### Obra recibida

Hemos tenido el gusto de recibir en nuestra redacción un ejemplar de la monografía titulada «Ruinas de Ayllón—El convento de San Francisco», que su autor, el erudito escritor don Pelayo Artigas y Corominas, distinguido y asiduo colaborador nuestro, ha tenido la atención de enviarnos.

Agradecemos vivamente al señor Artigas su deferencia para con nosotros, remitiéndonos, bellamente editado, este hermoso trabajo que ya había visto la luz en las columnas de LA TIERRA DE SEGOVIA.

### Enfermo operado

A primera hora de la mañana de ayer, fué operado en el Hospital de la Misericordia el enfermo procedente del pueblo de Aldeonte, que fué traído de dicho pueblo utilizando los medios de la Brigada provincial Sanitaria, habiendo asistido al acto operatorio el médico de cabecera señor Perdiguero.

Al enfermo puede considerarse salvado del grave riesgo que ha corrido su vida.

### Viajeros

Han salido: Para Madrid, el culto capitán de la Guardia civil con destino en la Corte, don Manuel España, con su bella y distinguida esposa e hijos.

LOS MEJORES CHOCOLATES DEL MUNDO  
CON CANELA CON VAINILLA

MAGIN RUBIO

“ASTORGA,” (Exigid esta marca.)



# LA VIDA EN LA CIUDAD

## Delegación de Hacienda

### Señalamiento

Se ha dispuesto que mañana se haga efectivo el libramiento siguiente:  
A don Salvador Sarz Ramirez, 500 pesetas.

## Comedor de caridad

Día 19 de noviembre de 1921.—Comida cocida. Cena: lentejas con patatas.

### NUMERO DE POBRES SOCORRIDOS

En la comida. Adultos, 67; niños, 66; Total, 133.

En la cena. Adultos, 66; niños, 45. Total, 111. Total del día, 256.

Se vendieron 8 raciones a 0,15 pesetas una.

Costeado por la institución.

## Juzgado municipal

### Registro civil

Ha sido inscripta la partida de nacimiento de Manuela Gil Gimeno y la de defunción de Valentina Gómez de Lucas, de cuatro años de edad.

## Se vende

una máquina para fabricar pan de todas clases.

Razón en esta Administración.

### IMPRESION

## La alegría de los quintos

En estos días en que constituye una nota simpática para todas las poblaciones españolas la afluencia de los quintos del último reemplazo, a quienes corresponde ingresar en el servicio militar, a muchos de los cuales acompañan sus padres y otras personas de su familia, se entristece nuestro ánimo hasta el punto de que las lágrimas pugnan por asomar a nuestros ojos.

La algazara de esos muchachos; las demostraciones de alegría y buen humor de esos a quienes la Patria llama para que la defiendan, lejos de hacernos partícipes de esa misma alegría, como ha ocurrido en otras ocasiones, llenan nuestro ánimo de tristeza y desconsuelo.

¿Cual puede ser la causa de ello?

¿A que obedece el que así como de ordinario todo el mundo tomaba parte

en la alegría juvenil de los quintos, hoy sirva esa alegría de motivo de tristeza para los que la contemplan.

La explicación de ello es bien sencilla. Cuando vemos que la alegría rebosa en estos días el semblante de los soldados en ciernes, nos forjamos esperanzas en nuestra imaginación la idea de que las mismas muestras de buen humor dieron cuando verificaron su ingreso en caja los desgraciados soldaditos que perdieron su vida, tan horrendamente en Nador, Zeluán, Monte Arruit, Batel, etc., etc.

¡Que ajenos estarían en aquel entonces del triste fin que los esperaba!

He aquí la especial idiosincrasia de esta raza.

La irreflexión propia de la edad juvenil, y nuestro modo especial de ser y de sentir, hace que no nos acordemos hoy de lo sucedido ayer.

¡Ved si hay motivo para que cuando los quintos rien, nosotros lloremos!

## Correos y Telégrafos

### Nuevo horario de servicios

**Certificados y valores.**—De diez a doce y media de la mañana.

Los días festivos hasta las doce.

**Giro postal.**—De diez a doce y media de la mañana.

Los días festivos hasta las doce.

**Paquetes postales y Envios militares.** De diez a doce de la mañana.

**Caja postal de Ahorros.**—De diez a doce y media de la mañana.

Los días festivos hasta las doce.

Los viernes no hay servicio.

## Intendencia militar de la séptima región ANUNCIO

El Parque de Intendencia de esta plaza admitirá hasta el día 23 del actual inclusive, ofertas de venta de mantas de lana, producción Nacional, a entregar enseguida, iguales o parecidas a las reglamentarias de acuartelamiento, en calidad y tamaño, no bajando su peso de 2,400 kilogramos y que su precio sea como máximo de 20 pesetas.

Valladolid 16 de Noviembre de 1921.—  
El jefe de la Sección, POLICARPO RUIZ ROCA.

## VINOS Y COÑAC

### PEDRO DOMECQ Y COMP.<sup>A</sup>

### JEREZ DE LA FRONTERA

REPRESENTANTE PARA SEGOVIA Y SU PROVINCIA:

## DON JORGE ZURDO BRAGULAT

CALLE DE DAOIZ. NUMERO 16, 2.º

nes ejemplares de uno de los mayores padres (después de los apóstoles) que veneran ambas iglesias griega y latina. En tanto (llevados de la devoción y deseo) diremos con brevedad lo que conjeturamos sobre esta noticia de Destro; pues habiendo hecho diligencias no pequeñas para descubrir la vida que deste santísimo maestro escribió su discípulo San Dionisio Areopagita, como refieren Suidas y otros, no hemos podido descubrirla, aunque Andres Escoto en su biblioteca de España dice que anda en las manos de todos.

VI. Primeramente dice Destro, que fué de nación español; y Ambrosio de Morales, á quien siguen los modernos, escribe (l. 9. c. 12), que los comentaristas griegos de San Dionisio dicen que fué español: su autoridad merece crédito, y sin duda lo vió en algunos manuscritos, porque en todo cuanto hasta hoy se ha impreso de Michael Syncelo, Máximo y Georgio Pakimeres, no hay noticia de su patria, ni aun en los manuscritos que permanecen en la gran librería de San Lorenzo el Real. Antes Symeon Metafraste, que en el concilio florentino mereció nombre de celebrísimo escritor, en una larga oración ática que escribe de San Hieroteo, la cual está en las obras del mismo Metafraste, que manuscritas en griego en 10 ó 12 tomos grandes de pergamino están en la misma librería de San Lorenzo, confiesa que ignora su patria y padres y modo de crianza, por no haber leído escritor alguno que lo dijese. Bien que esta ignorancia y silencio de los griegos persuadé por lo menos, que

con criterio a cual más opuesto, se han ocupado después de este asunto, y 1919 el Dr. D. Hedefonso Rodríguez y Fernández publicó en Madrid una obra titulada: *San Jeroteo obispo de Segovia o primera página de la Historia Eclesiástica de la misma*, en la que reúne cuantos datos pudo hallar en pro de la existencia del citado prelado. Vergara.

triumfante á Roma, cerrando las puertas al templo de su dios Jano, y celebrando otras ceremonias de paz universal.

III. Disposición de la providencia eterna para que bajase del seno del eterno padre su eterno hijo, que por obra y gracia del Espíritu Santo (sin mezcla de varón), fué concebido, y nació de María Santísima Virgen Señora nuestra en Belén, en la media noche entre sábado 24 y domingo 25 de Diciembre, año 3955 de la creación del mundo, aunque en el número destes años varían los escritores. Nuestra historia hará principio cronológico en este punto; habiendo corrido hasta aquí la creación del mundo, y de aquí adelante su redención ya comenzada en el nacimiento de su redentor (año 1 de Cristo). Que domingo primero día de la semana, y del mes de Enero, y del año primero de la humana redención fué circuncidado (en el mismo portal donde nació) por mano de Josef, esposo de María, y reputado padre suyo, imponiéndole nombre profetizado y misterioso de Jesus, que significa salvador. Viernes siguiente 6 de Enero fué reconocido y adorado por HOMBRE, REY, Y DIOS, de los tres reyes nombrados Magos por su mucha sabiduría, con que favorecidos de Dios reconocieron el misterio de la estrella que los guiaba. Y jueves 2 de Febrero fué presentado en el templo, donde le recibió Symeon Iusto, que intimó á su madre los rigores de su pasión y muerte. De allí (avisado Josef en sueños por el ángel) huyeron los tres á Egipto, y Herodes airado y temeroso martirizó los Inocentes, y entre ellos un hijo suyo. Muerto Herodes volvieron á Nazaret de Galilea (año 12). Siendo de 12 años fué hallado en el templo disputando con los doctores de la ley. En el año 16 (otros dicen 15) en 19 de Agosto murió Augusto César de edad de 76 años. Huberto Golzio pone una



# LA VIDA EN LA CIUDAD

## Santorial y cultos del día

DE HOY

Domingo XXVII, después de Pentecostes. Santos Félix de Valois, Nersas, obispo; Agapio, Radmundo; rey; mártires; Gregorio, Benigno, Silvestre, Simplicio, obispos; Eustaquio, Tespesio, mártires.

En San Gabriel.—A las ocho de la mañana la misa de comunión general, por terminación del novenario de ánimas; y a las cuatro y media de la tarde, rosario, ejercicio del último día de novena, sermón por el reverendo padre Mariano Usero, misionero, y canto de lamentos y responso.

En la misma iglesia, tendrán los infantes del Corazón de María, su función mensual en esta forma: a las nueve de la mañana misa de comunión general y por la tarde a las tres y cuarto, breve función religiosa con cánticos. Después pasarán los infantes al salón de recreo, donde se proyectará una preciosa película dramática que será del agrado de los niños. Se ruega a los asociados la asistencia a todos los actos de mañana y tarde.

En las Dominicas.—A las ocho y media de la mañana, la misa de comunión general para los hermanos de la Venerable Orden Tercera de Santo Domingo y demás fieles que se acerquen a la sagrada mesa y a las cinco de la tarde a continuación del santo rosario seguirá el ejercicio del mes de ánimas, sermón por el muy reverendo padre Raimundo Martín y reserva. Acto seguido se impondrá el santo escapulario a las personas que

lo hayan solicitado y se procederá a dar la profesión a los hermanos novicios. Se ruega la asistencia con la insignia.

En los Padres Franciscanos.—A las nueve de la mañana la misa de comunión general mensual del Perpetuo Socorro con el ejercicio, súplica a la virgen.

PRODUCCION SELECCIONADA

## CALAVERA DE ORO

Sensacional novela cinematográfica en tres jornadas interpretada por la hermosa artista

LETIZIA QUARANTA

Títulos de las jornadas:

- 1.ª EL TESORO DEL VISIR.
- 2.ª EL AERONAVE EN LLAMAS.
- 3.ª LA SOMBRA QUE HABLA.

ESTRENO

DOMINGO :: JUEVES :: SABADO

## CINE IDEAL

## Profesora de francés

da lecciones por tarde y noche cinco pesetas mensuales.

Razón en esta Administración.

## Casa de socorro

Un curdela

En la madrugada de ayer fué conducido por el sereno a la Casa de Socorro, el limpiabotas Félix Bartolomé García, de 22 años, soltero, el cual se encontraba en completo estado de embriaguez, y presentaba una pequeña herida contusa en el dedo menique de la mano izquierda y varios arañazos en el cuello, cuyas lesiones que le produjo otro individuo, en un establecimiento de bebidas.

El estado de alcoholismo del buen Félix le ha impedido darse cuenta de quien fué el que le produjo tales caricias; así al menos lo confesó al ser curado en la Casa de Socorro de cuya cura pueda ser que tampoco se haya dado cuenta hasta pasadas unas horas de la aplicación del amoniaco.

## Lista de telegramas contestados

Emilio Llade, presidente Real Academia buenas letras; Antonio Carral, Calle Angel Arcos, Marquesado, 10; Leopoldo Revilla, Félix Martínez, Catalina Berzal Bellanlle. Sebastián Pérez, párroco de Mata Segar; Gilión, Alvarez Almira 4. Almira, 4.

## Comisiones y representaciones

Miguel Martínez Cobeña

PAZ, 5, MADRID

## Coplas de la calle

El servicio de las sirvientas

Me he podido hoy enterar que la Paca y la Pilar (sin creerlo un disparate) se proponen obsequiar con un rico chocolate a los enfermos, soldados, que están hospitalizados en esta ciudad, y que llegaron, tal vez cansados de que les dieran el té.

Irán las chicas citadas repartiendo, entusiasmadas, de chocolate raciones, todas ellas con tostadas, ninguna con mojicones,

Que estas chicas que así dan pruebas de cariño, van a obsequiarles, como amigas, y hacen, por ser como el pan, con ellos muy buenas migas.

Ya piensa más de un mortal que esto de, en el Hospital servir chocolate atentas, será, quizá, el más cabal servicio de las sirvientas.

Yo, la verdad, no hallo fea del chocolate la idea (¡Jesús! ¡qué ingenio derrocho!) y aunque alguno mal lo vea, si me lo permite Andrea, iré a mojar un bizcocho.

MARIO GUILLEN SALAYA

Lea La Tierra de Segovia

moneda deste emperador con su rostro, y estas letras *AVGVSTVS. DIVI. F.* Y en el reverso un hombre á caballo con lanza, y debajo escrito *SEGOVIA*. A Augusto sucedió Tiberio su alnado, y de Livia su muger. Jesucristo fué bautizado por San Juan, siendo de 30 años. Y habiendo alumbrado el mundo con su doctrina y milagros, los magistrados de su pueblo judaico con muchos tormentos y afrentas le quitaton la vida que ofrecio en la cruz á su eterno padre por la redencion del mundo. Resucitó al dia tercero, y á los cuarenta subió á los cielos. Diez dias despues descendió el Espiritu Santo en lenguas de fuego sobre los apóstoles, que en breve compusieron el simbolo de la fé, que llamamos *Credo*, por su primera palabra, y repartieron entre sí las provincias del mundo para predicar el evangelio, cumpliendo el precepto de su maestro.

IV. En este repartimiento quedó España al apóstol Santiago, llamado el Mayor, hijo del Zebedeo, hermano de San Juan evangelista, y ambos primos (por madre) del redentor; el cual viniendo á ella, habiendo predicado en diversas ciudades, fundado muchas iglesias, y convertido muchos discipulos, volvió con algunos a Jerusalem, donde Herodes Agripa mandó degollarle porque predicaba el evangelio. En el año varían los escritores, y verdaderamente en el contesto de los capitulos 11 y 12 de los hechos apostólicos se prueba que fuese en el año 44 de Cristo, ó despues. Sus discipulos cogieron el cuerpo de noche, y llevándole á Iope (hoy Iafa), puerto occidental de Palestina, se embarcaron con él en una nave que allí hallaron. Y hendiendo todo el mar mediterraneo desembocaron por el estrecho de Gibraltar al oceano; y doblando el norte, en la costa de Galicia entraron por el rio Sar; desembarcaron junto á la ciudad de Iria Fla-

via, hoy nombrada Padron, y sepultando el santo cuerpo volvieron á Roma, donde ya estaba San Pedro, que les ordenó que volviesen a España, donde todos murieron mártires. El apóstol San Pablo vino á España, así lo certifican los padres mas graves de ambas iglesias griega y latina. En el año de su venida varían los escritores de cronologías. Flavio Lucio Destro, español de Barcelona, que nació año 368 y murió año 444, de 76 años, dejó escrita una historia, que perdida muchos años, ha parecido en estos; dice que San Pablo predicó y convirtió á muchos en España año 64 de Cristo.

V. El mismo autor dice: *Sanetus Hierotheus natione Hispanus, (quem a Paulo conversum discipuli sui Dionysii gloria clarum fecit) ad Hispanias se contulit: prius Episcopus Atheniensis: post Segovia in Arevacis Episcopus sanctitate mirandus habetur. Anno 71.* Esto es, San Hieroteo de nacion español, que convertido por San Pablo le hizo esclarecido la gloria de San Dionisio su discípulo: vino á España, habiendo sido primero obispo de Atenas; despues obispo de Segovia en los Arevacos, es tenido por admirable en santidad, año 71. Esta es la noticia que tantas, y tan doctas plumas ha ocupado, y con tan pocos aumentos de luz, que parece la reserva para sí la divina misericordia, de cuya inmensidad esperaremos tan soberano favor (1), pues no permitirá que siempre se ignoren accio-

(1) El Marqués de Mondéjar escribió en 1666 un discurso histórico por el patronato de San Frutos, contra la supuesta cátedra de San Hieroteo en Segovia, y pretendida autoridad de Dextro. Contra este escribió en el mismo año el Dr. D. Cristóbal de Moya, canónigo de esta Santa Iglesia, un tratado apologetico en favor de la Cátedra de San Hieroteo en Segovia, y por último el Ilmo. Señor D. Diego Escolano, obispo de esta ciudad, dió a luz el año siguiente 1667 el Cronieón de San Hieroteo, en el que apoya el tratado del Dr. Moya, amplía las objeciones contra el marqués de Mondéjar, y establece rézo a San Hieroteo como primer obispo de Segovia, otros autores



PAGINAS ESPECIALES  
DE  
La Tierra de Segovia

# Anécdotas y curiosidades mundiales

## Plaga que cambia de color

Este curioso fenómeno se observa en la playa de la isla del Caracol, en el Golfo de Méjico.

Las arenas de la isla son, naturalmente, amarillas, y cuando la marea empieza a subir toman un hermoso color dorado, que reluce a los últimos rayos del sol Poniente.

A medida que la marea baja, la escena cambia por completo, y el amarillo de oro se convierte en púrpura.

La transformación se debe a millones de diminutos caracolillos púrpuros que, en el momento en que empieza la bajamar, entran en actividad. Mientras el agua continúa bajando, un número incalculable de estos pequesísimos seres pulula en la playa buscando su alimento, cada vez más.

Con la nueva pleamar los animalillos desaparecen y las arenas vuelven a quedar otra vez amarillas; de modo, que cada día tiene lugar un doble cambio de color.

## SU CORAZON

Funcionará siempre

Potentemente

con gran regularidad, tomando  
EL CAFE MARCA

**EL CAFETO**

Representante:

**MARIANO BERNARDO  
SEGOVIA**

## Encuadernaciones de piel humana

Por el célebre historiador Granier de Casagnac (1806-1880) sabemos que poseía un ejemplar de la Constitución de la República Francesa de 1793, encuadernado en piel humana. Otro ejemplar de la misma Constitución, igualmente encuadernado en piel humana, está colgado aún, hoy día, en la pared del Museo Municipal Carnavalet, de París, sala de la Bastilla, cuarto número 12.

En general, han sido los franceses los que más se han dedicado a tan extraño arte.

Drouot vendió en 1872 otro ejemplar de dicha Constitución, encuadernado igualmente en piel humana.

En 1878 un librero de París vendió un ejemplar de los *Misterios de París*, de Eugenio Sué, que ostentaba un certificado que atestiguaba que la encuadernación estaba hecha de la piel de una mujer, habiendo sido elaborada por M. Baultailie, en 1874.

En 1913 llamó la atención pública la venta de la biblioteca particular de M. Chéramy, entre cuyos tomos se hallaban dos encuadernados en piel de mujer. Los títulos de dichos libros eran: *Lo bueno que se ha dicho de las mujeres*, ejemplar encuadernado en piel de mujer, ante tres testigos que firman, y *Las poesías de Anacreonte*, impresas sobre papel chino y encuadernadas en la piel de una negra.

Algunas veces se emplea la piel de los asesinos ajusticiados para encuadernaciones. Así, un criado de la sala de Anatomía privó el cadáver de Pranzini, de parte de su piel, para utilizarla en la confección de dos carteras de bolsillo. Por cierto que en aquel caso intervino el fiscal, ordenando la destrucción de las carteras.

En cambio, las mismas autoridades francesas dieron la licencia correspondiente para utilizar la piel del asesino

Campit para encuadernaciones de libros.

Pero no sólo los asesinos ajusticiados habían de prestar su piel para las encuadernaciones. Un ejemplar de la obra más famosa del poeta francés Jacques Delille, la traducción de la *Geórgica*, fué encuadernada en la propia piel del autor.

Un alumno suyo, estudiante de Derecho A. Leroy, entró clandestinamente en la estancia en donde se embalsamaba el cadáver del maestro para cortarle sendos trozos de piel y utilizarla para la encuadernación del libro.

El doctor Wood, de Filadelfia, posee tres libros encuadernados en la piel de un tal Allemand Kauffmann, el cual mandó encuadernarlos en su propia piel, por una cláusula del testamento.

Un amigo del catedrático Augusto Reverdin, de Ginebra, le dejó, además de una pequeña fortuna, también su piel, sin indicar los fines. El afortunado heredero, después de vacilar mucho, se decidió, por fin, a hacer separar del pecho de su amigo un pedazo de piel del tamaño de una mano.

Sin embargo, en Ginebra, no pudo encontrar curtidor que se prestase a preparar dicho despojo. Tuvo que dirigirse el sabio a Francia, en donde se lo curtieron por fin. Pero al recibir el trozo de piel curtida, sin brillo alguno, aceitoso y oscuro de color, el catedrático no podía alegrarse de poseerlo, puesto que le causaba una sensación de horror. Suplicó, pues, a su amigo Marcelino Pellet, de aceptarlo. La súplica fué atendida y el nuevo propietario hizo encuadernar en dicha piel un ejemplar del *Almanaque de las cárceles en tiempo de Robespierre*.

Aún a fines del siglo pasado la condesa francesa St. Arges dejó al celeberrimo astrónomo Camilo Flammarion la piel de sus blancos hombros. El sabio encuadernó en tan precioso material un ejemplar de su libro *Cielo y Tierra*.

## La fabricación del radio

Los Estados Unidos son los mayores productores de radio. A fines de 1918 lograron obtener 55 gramos de esta preciosa materia, utilizando los minerales de uratocanadio, muy extendidos en América. Se calcula que solo de los yacimientos de carnotita del Colorado y de Utah se podrían conseguir más de 300 gramos de radio.

Antes de la guerra, una fábrica francesa produjo en cinco años 27 gramos, con un coste de 700.000 francos por gramo.

En la actualidad funcionan otras varias fábricas, que han llegado a obtener anualmente unos 18 gramos.

En Madagascar y en el Tonkin existen minerales radiativos que en breve serán transportados a Francia, con objeto de aumentar la producción de su radio.

En 1918, Portugal fabricó cinco gramos.

## Plumas estilográficas

de las mejores marcas pedir muestras (para comparar precios) en el Centro General de representaciones.

DAOIZ, NUM. 16.—2.º

**Don Jorge Zurdo Bragnlat**  
DIRECTOR

Apartado de La Tierra, número 5

## Academia de Mazas

Valverde, 22 Madrid, (toda la casa)

Los brillantes resultados obtenidos por esta Academia fundada en 1887 nos eximen de elogios. Por sus aulas han pasado la mayor parte de los Ingenieros y Arquitectos que hoy ocupan puesto oficial. A estos deben pedir los padres antecedentes.

Preparación por Secciones independientes para ingresar en las Escuelas de Ingenieros y Arquitectos.

Internado especial para treinta alumnos, con la convivencia del propio director, don Mariano de Mazas.

**PIDANSE REGLAMENTOS**

## LA CARBONIFERA ESPAÑOLA

CALLE DEL ROBLE, NUMERO 18 TELEFONO 105

Galleta hulla de Asturias.....	6'75 pts. quintal
Galleta gruesa de Puertollano.....	6'75 » » »
Antracita gruesa cribado.....	7'50 » » »
Ovoides.....	5'60 » » »
Cok.....	5'75 » » »
Hulla fraguas superior de Trubia.....	6'75 » » »
Hulla fraguas superior de Villablino.....	5'75 » » »
Encina canutillo a 3'00 pesetas arroba....	12'00 » » »

AVISOS:

PLAZA MAYOR, 29.—TELEFONO, 26





## Al cerrar la edición

# Por telégrafo y teléfono

(Madrid 2 madrugada)

### El ministro de Marina no está disgustado. Despachando con el Rey. De todo un poco. Viaje aplazado. Salida de tropas. Almorzando con el Rey.

#### El ministro de Marina no está disgustado

El ministro de Marina dijo hoy a los periodistas que era absolutamente infundado el rumor recogido respecto a disgustos y diferencias entre él y el señor Alcalá Zamora, presidente de la Comisión de Marina.

En efecto, el señor Alcalá Zamora, con quien le une sincera amistad, se acercó al banco azul para decirle que como tenía que salir aquella noche de Madrid creía mejor, para no abandonar la discusión apenas empezada, que la llevasen el vicepresidente y el ponente a lo que desde luego había accedido.

Añadió además que había averiguado que los diputados marinos que forman parte de la Comisión daban al límite de créditos un alcance superior al que el le atribuía, a lo que le contestó que él aceptaba cualquiera de los dos límites y que sobre el particular lo que en definitiva acordasen contaba con su aprobación.

En la sesión de ayer quedó esto completamente aclarado por el señor Canals con su intervención en el debate, y no podía haber en ello la menor discrepancia puesto que fué una adición al proyecto del ministro, adición en la que éste no tuvo arte ni parte, ni, por tanto, era competente para interpretarla.

#### Despachando con el Rey

Al salir esta mañana de Palacio el jefe del Gobierno, dijo a los periodistas que su despacho con el Rey había sido breve, por no haber nada de importancia.

Añadió que desde allí se dirigía al Palacio de la Infanta doña Isabel, para felicitar a la augusta dama.

#### De todo un poco

El ministro de la Gobernación dijo esta mañana que había firmado una Real orden mediante la cual se cede al Obispado el Cerro de los Angeles.

Añadió que está despachando numerosos expedientes de concesión de cruces de Beneficencia, pues se da el caso de que hay muchos de ellos atrasados, porque sólo se venían despachando aquéllos que se recomendaban con empeño.

## LA SUIZA BAUSA

PLAZA MAYOR, NUM. 42

### ALMUERZOS Y COMIDAS A LA CARTA

CAFE-RESTAURANT "LA SUIZA,"  
PLAZA MAYOR, NUM. 42

El conde de Coello entiende que todos deben llevar el mismo trato, y que debe recompensarse a quien haya contraído méritos, se le recomiende o no.

Dijo después el ministro que, conforme estaba anunciado, hoy han parado durante una hora los ferroviarios. No tenía noticias de que hubieran ocurrido incidentes, sabiéndose únicamente que al regresar al trabajo, después del paro, varios obreros de los talleres de M. Z. A., han sido despedidos por haber abandonado el material.

A continuación facilitó el ministro dos telegramas:

Uno de Alcira, diciendo que se han declarado en huelga los obreros empleados en la confección de cajas para la naranja; y otro de Alcoy, en el que la Sociedad de dependientes e industriales protesta contra los atentados cometidos en los pasados días.

#### Consejo de ministros

El Consejo de ministros se reunirá el lunes por la tarde en la Presidencia del Consejo.

En él se tratará de la cuestión arancelaria y de labor parlamentaria.

Se asegura, que del proyecto de ley del Banco, se desglosará, para discutirlo en las Cortes, la parte relacionada con la Ordenación bancaria.

#### Las negociaciones con Francia

Esta tarde, conferenciaron los señores Cambó y González Hontoria con el jefe del Gobierno, sobre las negociaciones que se siguen con Francia.

LEA USTED

LA TIERRA DE SEGOVIA

#### Viaje aplazado

El ministro de Marina ha aplazado hasta el próximo mes de Diciembre su proyectado viaje a Cádiz y a las bases navales de Mahón.

#### Salida de tropas

Esta tarde ha salido para Melilla una compañía de Sanidad Militar.

#### Almorzando con el Rey

Su Majestad el Rey invitó hoy a almorzar a los jefes y oficiales del grupo de instrucción de Artillería que marchará a Melilla próximamente.

#### La huelga de una hora

Esta mañana, de nueve a diez, los ferroviarios han efectuado el plante de una hora que tenían anunciado para hoy.

A la estación de Atocha, en previsión de acontecimientos, fué enviada una compañía de Ingenieros de Ferrocarriles, al mando de un capitán.

Los individuos que componían estas fuerzas tomaron a su cargo la conducción de los diferentes trenes que salen por estas líneas, asegurando la normalidad del servicio.

En cambio, los trenes que a dicha hora cruzaban por las estaciones intermedias fueron afectos del paro, por cuya causa llegaron los correos con gran retraso; el de Andalucía llegó tres horas y veinte minutos más tarde que ordinariamente, y los demás trenes también sufrieron retrasos sensibles. Sólo el expreso de Cataluña llegó puntualmente.

Se han registrado algunos incidentes, por fortuna, sin importancia.

El paro se ha realizado dentro de la más completa corrección por parte de

los huelguistas, que han secundado todos, como un solo hombre, el movimiento acordado por el Comité directivo.

En las líneas del Norte y Madrid, Cáceres y Portugal, no ha habido novedad. El acuerdo solo abarcaba, por lo visto, a los ferroviarios de la del Mediodía, cuyo tráfico apenas si ha sufrido alteración sensible, para bien del público.

La Compañía ha suspendido de empleo y sueldo al presidente del Sindicato de maquinistas y denunciado al Juzgado a varios de los huelguistas por no cumplir con la ley.

Se sabe que el Comité de huelga se ha reunido secretamente.

#### El asunto Cabanellas

El general de brigada don Alfredo Sosa, que manda una de las brigadas de guarnición en Madrid, ha sido nombrado juez para instruir la sumaria que se sigue al general Cabanellas, por su carta contra las Juntas de Defensa.

Se sabe que en el Gobierno produjo contrariedad la publicación de la carta y mostró su disgusto, por considerarla inoportuna.

## DE MARRUECOS

Tetuán 18.—Llegó a ésta el almirante Aznar conferenciando con el alto comisario, éste marchará mañana a Madrid.

Siguen las sumisiones de los gomas.

## De provincias

#### Notas varias

Barcelona 19.—Un fuerte temporal de lluvias y viento está ocasionando en esta ciudad grandes destrozos.

Han sido puestos en libertad 22 presos gubernativos.

Llegó el ministro del Trabajo, que ha sido obsequiadísimo, principalmente por los Comisarios de la Exposición de Industrias.

## Nueva fotografía

de Justo, encargado que ha sido muchos años de la casa Montes,

INFANTA ISABEL, 9

al lado de la iglesia de San Miguel. Se hace toda clase de trabajos fotográficos. Precios económicos.